

quiso mostrar; porque estando él sirviendo la Misa, ya que el Santísimo Sacramento estaba en las manos del Sacerdote, me dixo, conociendo yo primero, que estaba mi Señor regalándose con su alma.

Tu soy el solaz y deleite de los que por mí se apartan de los justos deleytes, que Yo en mi Iglesia concedo a los hombres para su conservación; y siendo justísimo lo dexan por mí, y por mi contento lo tienen ellos, en tratar mal sus carnes para que Yo tenga mis deleytes en sus almas. Con qué razón me podíe Yo apartar de estos? Que son como unos hijos amados a los cuales dice su Padre: Cata nō la mesa del mundo. Yo te doy licencia, que comes ese Manjar con tal, que no llegues a los demás, q te harán mal; mas para este se te da licencia; sin que por ello te venga daño, solo que te será de algún estorvo, para no estar siempre en mis brazos. Y si este hijo dixeße á su padre: yo no quiero padre mío, es la licencia: yo me salgo de la, q mas estimo un abrazo que un cuidado, impertinentes con nombre de necesidad, bien entienden que no lo es, porque el fiscal q Yo puse en sus almas, no quiere mesa del mundo, sino solo estar clara les habla. Cansame, cuando lo que Yo les doy para su remedio, y de ejemplo en sus próximos lo convierten en sus daños, murmurando de mi en ellos, y queriendo poner tassa a las obras de mi amor, así leandome, y dexadome en los trabajos de la Cruz al Sol del medio dia, pues en los Monumētos descuidados dónde Yo descanso, que es en sus corazones, no me quieren dar lugar, por tenerlos llenos de baratijas q en el aprecio de los las estiman en mas q a mi, pues me dexan por ellas. Arrastrame, teniendo mis inspiraciones, y buenos propósitos por cosas impertinentes, mis rēdē sus trabajos, y en ellos como en jugare las lagrimas de sus ojos, y el sudor de sus rostros. No tengo corazón, para apartarme un solo punto de ellos, que lo tengo muy flaco, después q me case con la naturaleza humana, y me tiene el amor muy rendido. Despues que me quitó la vida el amor en la Cruz, ya no puedo resistirle, ni

quiero: que es mi gloria, ser vencido déjase vencido de amor, no ay para mi peccador, que con él me desgrada, y sin él no ay virtud q me enamore; y assi las obras de este, y de los demás que esto hacen, me se grātissimas, por aver quitado el amor de las cosas justas, y desocupado sus corazonas para mi. Con este juzgaré Yo a mi Pueblo el escogido, y a las almas, assi de hombres, como de mugeres, que Yo traxe a las Religiones, y las saqué de los bullicios para q solas, y q solas trataramos tratos de amor, y de dulcura; y ellos no hiziendo caso de mi, ni de la grandeza para q los llamé, se buelven con las voluntades al Egipto, que dexaron; y en lugar de darme en sus almas, me traen perseguido, cansado, y asoleado, y arrastrando por el suelo. Esto digo Yo, y es assi, que todos estos estragos hāz en mi; porque mis ojos se desvelan sobre sus almas, y por ellas dī mi vida, y en ellas me hacen todos estos daños. Persiguenme, quando la ahogan con cuidados impertinentes con nombre de necesidad, bien entienden que no lo es,

porque el fiscal q Yo puse en sus almas, no quiere mesa del mundo, sino solo estar clara les habla. Cansame, cuando lo que Yo les doy para su remedio, y de ejemplo en sus próximos lo convierten en sus daños, murmurando de mi en ellos, y queriendo poner tassa a las obras de mi amor, así leandome, y dexadome en los trabajos de la Cruz al Sol del medio dia, pues en los Monumētos descuidados dónde Yo descanso, que es en sus corazones, no me quieren dar lugar, por tenerlos llenos de baratijas q en el aprecio de los las estiman en mas q a mi, pues me dexan por ellas. Arrastrame, teniendo mis inspiraciones, y buenos propósitos por cosas impertinentes, mis rēdē sus trabajos, y en ellos como en jugare las lagrimas de sus ojos, y el sudor de sus rostros. No tengo corazón, para apartarme un solo punto de ellos, que lo tengo muy flaco, después q me case con la naturaleza humana, y me tiene el amor muy rendido. Despues que me quitó la vida el amor en la Cruz, ya no puedo resistirle, ni

y no miran por si, podrás ser, que mueran con la misma medicina, usando mal de ella. Assi, Hija, que la racion de amor, q los misos desprecian, y el sustento que es proprio suyo, y no lo quieren, y el talamo de mis brazos, y amoroſos regalos con q de dia, y de noche les estoy combidando á falta suya, y por no quererlo ellos, vie-

Math. 13. ne aora á gozarlos este discreto Merca-  
Vers. 45. der, que vende todo lo que posee, y compra al campo del amor, para hallar la pre-  
ciosa Margarita, y no tener cosa, que á esta buscar le estorve. Ta las he sacado de los estorvos, y dadelas el campo de la soledad de valde: ellaz lo dexan, y muy á costa de sus cansancios buelven á comprar los cenagales obscuros del amor, y cuydados impertinentes; de manera, que para juzgar sus causas, y abonar las misas, este hombre, y otros bastan.

## C A P. XXVII.

Declaro nuestro Señor á la Venerable Madre algunas cosas para su enseñanza: pide á los hombres la entrega total de su voluntad: quexase de que se la ayuntanizado; y enseñanos aquí el medio unico para la perfección.

Estando yo vna noche mirando al Cielo, por averme venido

de la oracion por la fuerza de ella, y mi miseria que estaba cansada, ó mas aína seria pereza que otra cosa, mire hacia el Cielo, y tras los ojos fuese el alma en busca de mi amantissimo Jesvs; y las ansias q trae el amor, son irremediables. Senti, que de repente el alma bañó al corazon, y él á todo el cuerpo de vna dulcura incomparable, que la fuerza de ella quita las del cuerpo. Esto es en mi muy ordinario, sin aver lugar, ni ocasión, que esto im-

alto les quedó á los hijos de Adan libre, los pies; esto es, que no se les pague nada del polvo de las criaturas, ni los moje en el agua de sus juicios, con los cuales, y con su Padre perdió, que soy Yo; y teniendo la imbidia que de ellos tienen, procuran los tan llano este pásso solo, que les quedó, no solo no quieren buscarme á mi por él, mas para que Yo no vaya á ellos, pónse mil esforzados; y assí lo ciegan, como se estuviera su dano en esta entrada mia, abriendole á los vicios, y muerte esta puerta de par en par. No digo, Hija, esto para pedirsela de por fuerza, que si quisiera, todos los derechos de ellos son mios: dexola libre, porque ellos no tienen, ni pueden poseer otra cosa de su parte, que los haga dignos de mi amor, sino es la libertad della, que para ello Yo les di; y acotemén, esto es, por la flaqueza humana; mas dales este arbol de vida tal fuerza que á la misma flaqueza la haze invencible por la fortaleza, que de mi recibe; y de estos impedimentos que los hombres les ponen por la malicia de los Demonios, hago Yo escalera, con que suban conmigo á este Santo Madero de la Cruz, y dél á mis brazos, donde con tatas ataduras estén atados, y con tan fuertes cadenas, quanto son los lazos, que á sus pies ponen los hombres; porque en sus fatigas los llevo Yo mas á mi corazón, y les doy fuerzas, y valor para resistir á ellos, y assí lo hacen con facilidad; y luego como á cansados soldados, y fuertes, y que han valerosamente peleado, les doy paz en sus rostros, y mi Padre, y suyo los corona, y los señala por fortíssimos Capitanes.

Assí, Hija Maria, que lo menos que con la voluntad pusieres los pies en el suelo, mejor bolarás en las alas de mi amor; y será mejor el buelo, quanto mas mia, y á solas, y libre fuere la voluntad. Yo te llamo, y te llame al regalo de la dulce contemplacion, y te la dará en medio de tus distraimientos no quiero, que me busques por otro camino, ni te dé pena los juicios de las gentes, que este lugar al alma que Yo se lo diere, no se lo quitará nadie; que assí se lo dixe Yo á María en la quexa de su Hermana, y en ella a todos los murmuradores de mis regalos Híjuelos. Solo quiero ver en ellos este amor libre, y desafido de todas las cosas de la tierra, y de si mismos; y que solo tengan cuidado de encoger de ella

Luc. 10.  
Vers. 42.

en

en el suelo, á la qual corresponderán los grandes premios, que Yo les tengo guardados entre los tesoros de mi amor; y para tan altos fines solo es el fundamento, el darme ellos libres sus voluntades: que como mi amor es tan libre, y liberal para con ellos, quiero el de ellos con esas condiciones, ya que tan corto, y limitado es, q. no quiero en mi casa gente forzada, sino de corazones libres, y amorosos, libres para no darseles nada del mundo, y acocarle á él, y á sus cosas, y amorosos para no salir de mis brazos. Mas ay algunas almas, que de la dulcura de mi amor se enamoran, y la abrazan de buena gana; mas quieren entre el regalo demi pecho traermel el mundo consigo, como tu lo experimentaste otros dias ha en aquel alma, la qual (como sabes) procura mi amor, y junio con esto, no se deshaze de si, ni de las ocasiones, q. ta apertá de mi; y es su voluntad un valdío, donde pone mesa, y hallan sustento todas las bestias de la tierra, y allí hallan todos los que de mi amor se apartan cabida, para tratar sus cosas contra mi amor: en ella hallan las almas fundamento para sus torres de vieto; y al fin es su voluntad un mesón sin guarda, y un lugar desierto, que solo el que no quiere, se no entra en él, y entre estas moradas, y entre estas espinas no nacen las flores, que en los corazones cerrados Yo siembro; porque este es el primer olor, que da de si el alma. No sintió tanto mi humanidad la carcel, y penas, en q. mis enemigos me tuvieron como aora sieto, que me acuesté mis amigos en semejantes lugares; porque enton ces no me conocía por Dios, ni Yo me avia declarado co ellos, como aora co los mios. Estava entre las espinas deste mundo, y no era mucho que me lastimaran, pues vine para esto; mas aora presumen traermel del seno de mi Padre, y de los corazones de mi regalo, q. para solo Yo se abre, y quiere acostarme entre estos Escorpiones, y Basiliscos ponzonosos destruidores demi gracia, en la qual nadie medra, sino solo el que entrando Yo, cierra fortíssimamente las puertas de su corazón, y assí quiero, que aqui escriuas un agradable servicio, que tenias olvidado, y Yo muy en la memoria; y es q. llamadote una Religiosa para contarte una cosa de pena suya, como solia hablar consuelo en tus palabras: oístela, y fue la respuesta mia, y assí le dixiste: Señora, si estando yo muerta, vos llegariás á mi sepultura, y os pararaís á contarme vuestra pena, qué sacarais de ello? Lo mismo os ha de aprobechar, dezirmelo aora: ya lo estoy y rematada todas las cosas desta vida, y mas de las que hasta aqui he hecho; assí que ni me deis pena, ni la recibais de mi respuesta, q. ya no soy mia y diciendo esto, faeron tantas las lagrimas, que de tus ojos cayeron, que la otra se fue espaniada desta mudanza; y esta fertil plubia la dí Yo en señal, q. me fue agradable esta fidelidad, con que se me guardaua el corazón para mi solo. Esto ordené Yo en ti para aviso de muchos; y desta manera se ha de guardar con fidelidad la casa de mi morada: no se ha de jugar conmigo á dos manos, que solo Yo le basta al hombre; y assí conmigo no ha de llamar mas gente; y si la llamaré ha de ser para despedirse della, como S. Matheo hizo. Que si á la grandeza de Dios le basta, y se contenta con la miseria del hombre; por qué la miseria de el hombre no se contentará con la grandeza de Dios? Assí, Hija, que lo que me pides para esa alma, por ella, y no por mí queda, y quedará, sino pone remedio en lo que tanto le importa, y es su total ruina, y perdición.

Luc. 5. v. 28.

En el Romance que tu, y Yo fizimos: tu entre lagrimas, y ansias amorosas, y Yo regalandome con ellas, te respondí verdados ciertos, y claros; y esta fue una que no todo es amor mio, lo que parece, que en algunas almas la golosina de Esta villa mis espirituales deleites les haze bus-ma Copla del Roman ce, q. queda en el cap. 22. del lib. 2.

Que el amor no se prueba,  
no se vé si es verdadero,  
ó si es solo golosina  
de los gustos de mi pecho.

Por

Por lo qual no llegarán al fin, que pretenden; porque á si mismos, y no á mi se buscan en esto. No es malo, que con humildad lo deseen, desafiendose de si mismos para solo honra mia, y gloria de mi nombre; mas no ha de ser el fin absoluto esto, ni el blanco á que ellos tiren, y á veces tan embetidos en si, que no lo entienden. Como Yo me olvidé de mi, por buscar á los hombres; así quieren ellos se olviden de si, por buscarme a mi, que no es mucho lo que pido.

C A P. XXVIII.

Satisfaze N. Señor á una duda de la Venerable Madre: dice quanto le agrada en los suyos el zelo de las almas, y enséñanos á socorrer el Proximo con discrecion.

Estando pensando, como tenía algunas cosas por escribir, y otras escritas, y era mas que otras veces, me dixo mi Señor: Si un estanque de agua está debajo de la tierra encubierto, no se saca del el agua, que allí está, hasta estar descubierto, allí se está el agua no ay en ella falta: la tierra, y piedras, y el estar ciego el estanque, son los estorvos, para que esté detenida, y no la goze quien la tiene; mas si los quita, y comienza á sacar agua, cada dia sale mas clara, y no toda se puede agotar; y mientras mas se usa, mas se halla; y es imposible, si es grande, y tiene allí su nacimiento, que le agoten las vasijas; y en que se gaste, faltará, y sobrará el agua. Yo puse en tu pecho el estanque, que en él pudo caber de mi amor, y quedó á los de más niños les llama su edad á los juegos de aquel tiempo. Yo te llamé á los regalos, y deseártelas todas las cosas de su honra d'el conformándome con tu poca capacidad, como buenos hijos, y de los padres enriquecerlos, y estar siempre mirando, no y otras veces dadote á entender cosas altas, y no para aquel tiempo. Trataba contigo lo que avia de hacer en ti; y como tambien lo que para su regalo deseaba, y

sabes en aquella edad gozavas, de lo que no te quité jamás, estando en el abismo de tu perdición. Hize contigo lo que no he hecho con muchos servos mios, á los quales por muy pequeñas faltas les quise la dulcura de mi amor, que á ti te dana. Mira se era estanque abúdoso este, pues cegandolo tu, y hinchendolo cada dia de infinitas miseras, él brotaba agua, de que te sustentavas, y á pesar de los Demonios que importunavan mi justicia, para que perecieras, que assi fuera segun tu flaqueza, si Yo te la quitará, ó negara.

que tratan de virtud. Lib. 3.

117.

C A P. XXIX.

Hallase la V. Madre en gran desamparo: humillala, y consuelala nuestro Señor; y danos importante enseñanza para el tiempo de desolacion.

Ioan. 19.  
Vers. 28.

darles doctrina, y caudal para que consigan el fin, para que los crian, y enriquecerlos. Esto hago Yo con los mios, no como los padres de la tierra, sino como Padre que por cada uno dio la vida; y si la huviieran oy menester, la bolviera á dar; y assi no ay á mis ojos cosas, que tanto me lleven el corazon, como ver en ellos estas ansias de almas, con la qual ellos matan la sed, que tuve en la Cruz, y regalan mis ansias, y dan muestras de ser Higos mios engendrados entre mis dolores. Estos son muy parecidos á mi, y tan semejantes á mi corazon, que son donde él mas se regala, y hace asiento. Disimulo sus flaquezas y faltas que en esta vida mortal no pueden faltar; y suple esta falta la virtud no solo mia, si no de todos los Santos que están en mi Iglesia, los cuales les aman tiernamente; porque Yo infundo en sus entrañas este amor: y no solo de los que están en la Iglesia Militante son amados, sino mucho mas de los que ya gozan de mi en el Cielo, como los que tambien ya conocen el precio, y valor de este amor caritativo que se tienen los Hermanos.

Amalos mi Padre, y el Espíritu Santo, y amolos Yo con un amor entrañable, con el qual los incorporo conmigo. Assi, Hija, que quien de todos estos bienes quiere gozar, ame á sus Hermanos, y cuide del remedio de sus almas, negociandolo conmigo, quando con ellos no puedan, que Yo les daré remedio, y aclararé sus entendimientos, para que puedan salir con lo que Yo les pido, que es el remedio de sus Hermanos, no en sus cuerpos, que en favor de ellos, y contra mi ay tantos de su parte, que la mayor caridad es faltarles para las cosas del cuerpo (no faltando á las obras de Misericordia) sino á cosas impertinentes, que antes los apartan de mi; y esto no es otra caridad, sino contra caridad.

ro

Dé los hijos es honrar á sus padres, y deseártelas todas las cosas de su honra d'el conformándome con tu poca capacidad, como buenos hijos, y de los padres enriquecerlos, y estar siempre mirando, no solo a lo que su hijo ha menester, sino tambien lo que para su regalo deseaba, y

darles